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E
m média, 265 brasi-
leiros são internados 
diariamente no Sis-
tema Único de Saú-

de (SUS) por complicações 
graves relacionadas ao câncer 
de intestino, também conheci-
do como câncer colorretal. O 
número, identificado ao lon-
go de 2022, atingiu o maior 
patamar da década, conforme 
levantamento da Sociedade 
Brasileira de Endoscopia Di-
gestiva, da Sociedade Brasi-
leira de Coloproctologia e da 
Federação Brasileira de Gas-
troenterologia (FBG).  

De acordo com as enti-
dades, os registros de inter-
nação trazem números alar-
mantes: 768.663 hospitaliza-
ções só no SUS para o tra-
tamento da doença entre 
2013 e 2022. Já os dados 
de mortalidade decorrentes 
desse tipo de câncer indi-
cam que, somente em 2021, 
foram registrados 19.924 óbi-
tos. Os casos aumentam, em 
média, cerca de 5% a cada 
ano, sendo que houve cresci-
mento de 40% em relação aos 
casos registrados em 2012 
(14.270).

O Instituto Nacional do 
Câncer (Inca) projeta em 
45.630 o número de novos 
casos de câncer de intestino no 
Brasil para o triênio de 2023 
a 2025. Se tais projeções se 
confirmarem, de acordo com 
as entidades, a doença alcan-
çará contingente superior 
a 136 mil pessoas no país. 
Segundo o Inca, o risco esti-
mado é de 21,10 casos por 100 
mil habitantes, sendo 21.970 
entre homens e 23.660 entre 
mulheres.

“Apesar de pouco discu-
tida, a doença – que atinge 
o reto e intestino – já ocupa 
lugar de destaque entre as 
neoplasias mais letais para 
homens e mulheres no Bra-
sil”, alertam as associações 
médicas. O diagnóstico de cân-
cer colorretal, entretanto, não 
é sentença de morte Se não for 
bem tratado, pode, de fato, ter 
consequências sérias para o 
bem-estar do paciente. Mas, 
quanto mais cedo for desco-
berto, maior a possibilidade 
de intervenção e cura.

A orientação é que, a partir 
dos 45 anos, todos devem pro-
curar um médico para avaliar 
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Reprodução

Campanha alerta sobre importância de diagnóstico precoce
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O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, deve apresen-
tar nesta semana para o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) a proposta do novo arca-
bouço fiscal. A medida vai subs-
tituir o teto de gastos – regra 
que limita o crescimento de 
grande parte das despesas da 
União à inflação.

A expectativa é que, após 
o aval do presidente, o minis-
tro torne pública a proposta e 
encaminhe o projeto de lei ao 
Congresso Nacional.

A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Tran-
sição, aprovada e sancionada 
no fim do ano passado, deter-
minou que o governo apre-
sente, via projeto de lei com-
plementar, até 31 de agosto 
deste ano, uma nova regra fis-

cal para substituir o teto de 
gastos.

O objetivo, segundo a 
emenda, é “instituir regime 
fiscal sustentável para garan-
tir a estabilidade macroeconô-
mica do país e criar as condi-
ções adequadas ao crescimento 
socioeconômico”.

Essa obrigação de apresen-
tação de uma nova regra fiscal 
foi negociada durante o perí-
odo de transição governamen-
tal, no fim de 2022.

O entendimento do 
governo Lula é que o teto 
de gastos, a regra em vigor 
atualmente, não permitiu que 
o país investisse com deveria 
nos últimos anos, trazendo 
prejuízos para diversas áreas, 
como infraestrutura, mora-
dia, educação e saúde.

Pesquisa do Portal Cannabis 
& Saúde mostra o crescimento 
de 342,3% nas vendas de produ-
tos à base de cannabis nas farmá-
cias do Brasil desde 2018. A partir 
da entrada do primeiro produto no 
mercado até o momento, a receita 
se expandiu significativamente: ape-
nas de 2021 para 2022, o aumento 
foi de 156,1%, movimentando R$ 
77.008.596,00.  

As prescrições cresceram 487,8% 
no último ano. O número de médicos 
que prescrevem produtos à base de 
canabidiol para compra em farmá-
cia passou de 6,3 mil em 2021 para 
15,4 mil no ano passado, aumento 
de 146%.

Dentre todas as especialida-
des médicas prescritoras de cana-
bidiol, neurologistas são 33%; 
psiquiatras, 26%; geriatras, 8%; 
pediatras, 7%; clínicos gerais, 5% 
e ortopedistas, 3%. “Essencial-
mente, essas especialidades repre-
sentam mais de 80% da importân-
cia do volume prescritivo deste 
mercado”, diz o estudo.
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Para o clínico geral com cer-

tificação internacional em Medi-
cina Endocanabinoide pela WeCann 
Academy (2021), Tércio Sousa, os 
números indicam a veracidade da 

informação de que a cannabis é hoje 
imprescindível na medicina.

“É um caminho sem volta. Os 
médicos que só tratam com alopa-
tia muitas vezes não têm sucesso no 
tratamento e aí começam a perder o 
paciente para quem está usando a 
cannabis. A maior parte dos pacien-
tes que hoje procura tratamento 
com cannabis são pessoas que já 
estão na luta contra, por exemplo, 
dor, espasmos e tremor de Parkin-
son já há muito tempo e não veem 
resultado”, disse Tércio, médico 
parceiro da Associação de Apoio à 

Pesquisa e Pacientes de Cannabis 
Medicinal (Apepi).

Segundo ele, o preço elevado 
dos produtos ainda é um entrave e 
a saída consiste na produção nacio-
nal de cannabis. “A gente vê hoje 
as associações, como a Apepi, cres-
cendo e aumentando a produção das 
plantas e óleos, amparada por deci-
sões judiciais. A Apepi tem capaci-
dade de produção de cinco mil fras-
cos por mês. A partir do momento 
em que liberarem o plantio nacional 
está tudo resolvido. Para isso, é pre-
ciso mudar a legislação”, ponderou.
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Pesquisa diz que prescrições aumentaram 487,8% em 2022

A medida vai substituir o teto de gastos 
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a saúde do intestino. Cerca de 
90% dos casos de câncer de 
intestino têm origem a partir 
de um pólipo, tipo de lesão 
na mucosa do intestino que 
pode se transformar em cân-

cer. Em uma colonoscopia, 
por exemplo, esses pólipos 
podem ser retirados, preve-
nindo a doença. Em casos de 
histórico de família, é impor-
tante que a avaliação seja feita 

antes mesmo dos 45 anos.
Outro alerta é que pes-

soas com doenças inflama-
tórias intestinais, como reto-
colite ulcerativa e doença de 
Crohn, têm risco aumentado 

para o câncer de intestino. 
Parte desses pacientes pode 
não apresentar qualquer tipo 
de sintoma nas fases iniciais 
da doença – daí a importân-
cia dos exames diagnósticos.
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Uma idosa de 69 anos mor-
reu depois de cair em um valão 
no bairro Valverde, em Nova 
Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense. Parentes e moradores 
afirmam que, se tivesse um 
guarda-corpo no local, a morte 
teria sido evitada.

No último sábado (11), 
Ilma Santos da Silva estava 
com o marido a caminho da 
igreja em uma van. O veículo 
quebrou na Rua Desembarga-
dor Dinis do Vale.

Ela desceu da van e foi cami-
nhando pela rua. Estava cho-
vendo muito. Ilma se desequi-
librou e caiu.

“Meu sogro me ligou 
dizendo: ‘Vem me ajudar aqui 
que eu enguicei’. E eu escutei 
a voz da minha sogra falando 
‘Tem muita água’. Eu disse para 
ficar ali que eu estava indo. 
Quando eu cheguei perto, já 
não vi a van aqui. Pensei que 
a van tinha pegado”, afirmou 
o genro de Ilma.

Bruno conta que voltou 
para casa e a filha do casal havia 

recebido uma ligação do pai, 
dizendo que Ilma poderia vol-
tar para casa, indicando que os 
dois se perderam. Mais tarde, 
souberam que ela havia caído 
no valão.

VIZINHOS PEDEM 
PROVIDÊNCIAS

Um morador que estava na 
janela conta que tentou avisá-

-la, mas não deu tempo. Ele 
cobra a instalação de uma pro-
teção no lugar.

“Umas 18h25, isso aqui 
estava um nível só, não dava 
para ver onde era a rua. Se 
tivesse o corredor, a pessoa 
teria como se guiar”, afirmou 
o aposentado Milton Guedes.

Quem vive na região afirma 
que se tivesse um guarda-corpo 
no trecho a idosa não teria caído.

“Se tivesse, ela teria se segu-
rado e não teria caído dentro do 
valão e a água a levado. A gente 
segue nessa luta pois teria evi-
tado o acidente. Assim como 
aconteceu com a Dona Ilma, 
poderia ter acontecido com 
qualquer pessoa”, disse a dona 
de casa Letícia Avelino.

Familiares e vizinhos fize-
ram um protesto na terça (14) 
pedindo que a Prefeitura de 
Nova Iguaçu coloque uma pro-
teção no local.

DEMORA
Os moradores e familia-

res também acusam o Corpo 

de Bombeiros de demora no 
atendimento. Eles afirmam 
que a queda aconteceu por 
volta das 18h30 da tarde, mas 
o socorro só chegou por volta 
de 21h e que os agentes não 
desceram do carro para fazer 
as buscas.

Os parentes de Ilma dizem 
que o corpo foi encontrado a 
2,5 quilômetros de distância 
do local onde ela caiu pelos 
próprios familiares.

“A gente sabia que estava 
ruim o local. Mas a gente tinha 
a expectativa deles se como-
verem pela família, sair do 
carro e jogar uma lanterna, 
vasculhar um local. Porque 
isso ia confortar a gente. Mas 
eles nem fizeram isso”, disse 
Bruno, o genro de Ilma.

O Corpo de Bombeiros 
afirma que fez buscas no local, 
ao contrário do que foi dito 
pelos familiares de Ilma.

A Prefeitura de Nova 
Iguaçu disse que vai man-
dar uma equipe ao local para 
construir o guarda-corpo.
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U
m projeto em elabo-
ração na Secretaria 
Municipal de Meio 
Ambiente e Clima 

do Rio pretende dar a cinco co-
munidades cariocas um papel 
de relevância na redução de ris-
cos durante os temporais e na 
prevenção de danos ambien-
tais. Elas passariam por um re-
florestamento. De acordo com 
a titular da pasta, Tainá de Pau-
la, a ideia já foi apresentada ao 
prefeito Eduardo Paes.

“É preciso reposicionar o 
Rio no debate mundial das 

questões ambientais. Um dos 
nossos projetos é produzir 
cinco novas florestas urbanas. 
Cada favela será uma floresta. 
As favelas sempre são vistas 
como algo que tem que ser reti-
rado. Por que não fazer reflo-
restamento?”, disse a secretá-
ria, durante o painel “Dilemas 
da sustentabilidade urbana: as 
cidades na era da crise climá-
tica” nesta terça-feira (15), no 
Museu do Amanhã.

O painel fazia parte do lan-
çamento do Climate Hub Rio, 
um centro de pesquisas sobre 

mudanças climáticas fruto de 
uma parceria entre a Prefei-
tura do Rio e a Universidade 
de Columbia, de Nova York.

Tainá explica que a secreta-
ria terá seis meses para elabo-
rar o projeto, ainda sem orça-
mento definido. Ela não quis 
revelar quais seriam as cinco 
comunidades, mas destacou 
que as prioritárias seriam as 
que estão inseridas em unida-
des de conservação ambiental. 
No debate, ao falar da proposta, 
ela citou o Morro do Borel, que 
fica na Tijuca.

GUARDIÃS  
DAS MATAS

Outro projeto apresen-
tado ao prefeito por Tainá 
seria o que pretende colocar 
mil mulheres à frente desta 
conscientização sobre a pre-
servação nas comunidades 
dos complexos da Penha, 
do Alemão e da Maré.

“Já tenho 120 mulheres 
(para o projeto), mas quero 
chegar a mil até o fim deste 
ano. Elas vão ser as Guar-
diãs das Matas”, afirma 
Tainá.

Secretária de Meio Ambiente 
do Rio quer reflorestar 

comunidades que ficam em 
unidades de conservação

De acordo com a titular da pasta, Tainá de Paula, a ideia já foi apresentada ao prefeito Eduardo Paes

Uma pesquisa concluiu 
que o Rio é a cidade onde 
mais se fala mais palavrão 
no país, ao lado de Brasí-
lia e Fortaleza. Por média, 
são oito palavrões por dia 
por pessoa.

Os dados são de uma 
pesquisa feita pela Prely, 

uma plataforma interna-
cional de idiomas. Foram 
consultadas 1,6 mil pes-
soas de 15 cidades do país. 
O estudo aponta que os 
homens no Brasil xingam 
mais do que as mulheres: 
eles, em média 8 vezes por 
dia e elas, 5.

Rio é uma das  
3 cidades onde 
mais se fala 

palavrão no país, 
aponta pesquisa

Idosa morre após cair em valão em Nova Iguaçu

Moradores e familiares também 
acusam o Corpo de Bombeiros de 

demora no atendimento.  
A corporação nega

INSTITUTO FERNANDES FIGUEIRA  
PEDE DOAÇÕES DE LEITE MATERNO  
PARA BEBÊS EM UTI NEONATAL
O banco de leite humano do Instituto Fernandes Figueira (IFF), da 
Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), está precisando de doações. A 
unidade, localizada no Flamengo, na Zona Sul do Rio, atende bebês 
prematuros. O IFF é referência nacional no atendimento de bebês 
que precisam de atendimento em Unidades de Terapia Intensiva (UTI) 
neonatal. Toda mulher em fase de lactação, que esteja amamentando seu 
bebê, seja saudável e não faça uso de medicamentos que afetem esse 
processo podem doar.
Também são consideradas doadoras as nutrizes que precisam suspender 
temporariamente o aleitamento materno diretamente no seio, devido à 
condição clínica do recém-nascido. Desse modo, as nutrizes cujos filhos 
estão internados em unidades neonatais ou outras unidades hospitalares, 
e que ordenham leite humano para consumo exclusivo de seus filhos, são 
classificadas como doadoras exclusivas.
Para as mulheres que desejam doar leite, não é recomendado o uso 
de bebidas que contenham álcool. Caso faça a ingestão, é preciso 
comunicar ao banco de leite.
Não é permitido o uso de drogas ilícitas.
Os bancos de leite humano ou postos de coleta devem assegurar que a 
doação seja exclusivamente da produção excedente e que a doadora siga 
amamentando o bebê e que ambos estejam saudáveis.
O passo a passo para a doação de leite humano está no site da 
instituição. Em caso de dúvidas, é possível entrar em contato pelo 
telefone 0800 0268877.

CICLISTA MORRE ATROPELADA  
NA AV. ATLÂNTICA
Uma ciclista morreu ao ser atropelada por um caminhão, por volta das 
14h30 de ontem, na Avenida Atlântica, em Copacabana.
Segundo o Corpo de Bombeiros, a mulher aparentava cerca de 35 anos 
e morreu no local. Até a última atualização desta reportagem, não havia 
informação sobre a identidade da vítima.
Segundo o jornal Extra, a mulher pedalava na ciclovia, em direção a 
Ipanema, quando se desequilibrou e caiu na pista dos carros, sendo 
atingida pelo caminhão. O acidente foi perto do Posto 2, na altura da Rua 
Fernando Mendes. A Avenida Atlântica foi parcialmente interditada para 
realização da perícia pela Polícia Civil.

GOVERNO DETERMINA  
RETORNO DA OPERAÇÃO NORMAL  
NO SERVIÇO DAS BARCAS
O Governo do Estado determinou ontem a retomada da operação 
completa do serviço de barcas. A ordem, enviada à CCR Barcas por 
meio da Secretaria de Estado de Transportes e Mobilidade Urbana 
(SETRAM), obrigou a retomada das sete opções de horários para a Ilha 
de Paquetá. A determinação foi enviada após o pagamento da primeira 
parcela do acordo com a concessionária, que aguardava aprovação do 
Tribunal de Contas do Estado. Agora, serão 22 viagens, sendo 11 em 
cada sentido. Até esta quarta, eram apenas 15 durante a semana. 
Aos fins de semana, o número subiu de 12 para 25 partidas entre 
a Praça XV e a ilha, em vez dos 12 que eram feitos até o momento. 
Desse total, 13 serão viagens do Rio para Paquetá e 12 no sentido 
contrário.  O cumprimento da determinação foi acompanhado de 
perto, nesta quarta-feira, pelo secretário Washington Reis. “A partir 
desta quinta, a população de Paquetá ganha de volta o seu direito 
de usar as barcas nos horários convencionais. Vamos continuar 
acompanhando os serviços de perto, para buscar mais melhorias 
aos usuários e para que não haja nenhum tipo de prejuízo para quem 
depende do transporte”, disse. 
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�m comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher, na última 
quarta-feira, 8, a população fe-
minina de Mesquita teve uma 

tarde especial com várias atividades 
voltadas a elas. No Centro do muni-
cípio, um centro comercial foi palco 
de aulas de defesa pessoal, citação 
de poemas, apresentações de dança e 
maquiagem, além de música ao vivo.

A alegria também foi um impor-
tante componente no final do evento, 
com o desfile. Para isso, algumas 
alunas do Espaço da Mulher Mes-

quitenses passaram por um pro-
cesso de embelezamento e mostra-
ram toda a simpatia no tapete ver-
melho. Depois dos aplausos, elas 
receberam certificados de partici-
pação e congratulações.

Quem não perdeu a chance de 
prestigiar o evento foi Márcia Guer-
reira, de 44 anos. Ela faz aulas de 
Design de Sobrancelhas no Espaço 
da Mulher Mesquitense e, assim que 
soube do desfile, aceitou o desa-
fio. “Estou muito feliz, porque é 
uma oportunidade de nós, mulhe-

res, aproveitarmos o nosso espaço 
e fazermos valer nossos direitos” 
conta a moradora da Vila Emil. “Já o 
curso que estou fazendo está sendo 
muito importante para eu estar me 
ocupando, porque tive uma perda na 
visão. Mas coloquei na minha mente 
que o fato de ser deficiente visual 
não me impediria de estar fazendo 
algo para melhorar a minha e a auto-
estima de outras mulheres”, disse a 
moradora da Vila Emil.

Subsecretária municipal de 
Assistência Social de Mesquita, 

Nara Cristina Lucena discursa que a 
certificação dos direitos das mulhe-
res deve ser uma luta diária. “Em 
Mesquita, trabalhamos pela igual-
dade de gênero. Isso porque não 
podemos aceitar a ideia de que as 
mulheres não tenham as mesmas 
garantias que os homens somente 
pelo fato delas serem mulheres”, 
relata. Através de equipamentos 
como o Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher (CEAM) e o 
próprio Espaço da Mulher Mesqui-
tense, as investidas nesse segmento 

Divulgação

Todos os anos, a 
gente realiza várias 
formaturas das turmas 
do espaço. E, para 
minha alegria, elas 
estão sempre cheias. As 
nossas alunas gostam 
tanto que, quando 
acabam um curso, já 
se inscrevem em outro. 
E, assim, a gente vai 
crescendo e cumprindo 
nosso papel, que é 
abrir portas para os 
moradores da cidade”
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Ação voltada para 
elas teve aulas de 
defesa pessoal, 
apresentações de 
dança, maquiagem 
e música ao vivo
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Cronograma completo de obras inclui novos revestimento, pisos, bancadas, novas instalações elétrica e hidráulica


������

vêm gerando grandes resultados.
“Todos os anos, a gente realiza 

várias formaturas das turmas do 
espaço. E, para minha alegria, elas 
estão sempre cheias. As nossas alu-
nas gostam tanto que, quando aca-
bam um curso, já se inscrevem em 
outro. E, assim, a gente vai cres-
cendo e cumprindo nosso papel, que 
é abrir portas para os moradores da 
cidade”, comenta Silvânia Almeida, 
coordenadora municipal de Políticas 
para Mulheres de Mesquita e gestora 
do Espaço da Mulher Mesquitense.

Mais uma revitalização foi 
iniciada recentemente pela Pre-
feitura de Resende para dar 
continuidade ao Revitaliza 
Resende. Desta vez, os traba-
lhos iniciaram na Creche Muni-
cipal Rubens da Silva Lamin, 
no distrito de Engenheiro Pas-
sos, que receberá melhorias na 
cozinha, refeitório e adequação 
de um banheiro.

Segundo a Secretaria Muni-
cipal de Obras e Serviços Públi-
cos, os espaços receberão novos 
revestimento, pisos, esquadrias, 
bancadas, pias, portas, além 
de novas instalações elétrica 
e hidráulica, pintura, dentre 
outros reparos.

“Desde o início da nossa 
gestão, trabalhamos para 
melhorar os ambientes dos 

munícipes, que vão desde os 
espaços educacionais, cultu-
rais, de lazer e saúde. Já rea-
lizamos reforma e revitaliza-
ção geral da Creche Rubens 
Lamin, quando houve a 
ampliação da unidade, ofe-
recendo mais de 30 novas 
vagas. As obras agora acon-
tecem apenas para fazer repa-
ros estruturais na unidade, 

proporcionando a manuten-
ção de espaços adequados às 
nossas crianças”, explicou o 
prefeito Diogo Balieiro. 

Atualmente, as obras 
encontram-se na fase de 
demolição dos revestimen-
tos e pisos, retirada das ban-
cadas, pias, janelas e portas 
antigas e abertura dos vãos 
das novas janelas.

Divulgação
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Identidade e representativi-

dade. A Secretaria de Cultura 
de Belford Roxo esteve presente 
no sábado no Museu da Histó-
ria e da Cultura Afro-Brasileira 
(MUHCAB), no Centro do Rio, 
para acompanhar o lançamento 
do livro “Omin Loré – A beleza 
da indumentária das Yabás”, 
da autora Mãe Isabel de Oyá, 
uma das principais lideranças 
religiosas no município.

O evento, realizado pelo Ins-
tituto de Arqueologia Brasileira 
(IAB) pelo Instituto de Even-
tos Ambientais (IEVA), contou 
com palestras, exposições, dan-
ças e desfile de moda. O livro 
foi lançado pela editora do IAB 

no mês em que é celebrado o 
Dia Nacional das Tradições das 
Raízes de Matrizes Africanas e 
Nações do Candomblé.

O secretário municipal de 
Cultura, Bruno Nunes, comen-
tou sobre a importância do 
evento. “Estamos trabalhando 
para que o município seja cada 
vez mais protagonista na luta 
contra a intolerância religiosa 
e racial”, frisou. “Parabenizo 
todos os envolvidos no pro-
jeto que homenageia a ances-
tralidade dos povos de matri-
zes africanas que contribuíram 
com tanto para a formação da 
nossa cultura”, finalizou Bruno 
Nunes.

O secretário de Cultura, Bruno Nunes, conversou 
com a autora Isabel de Oyá
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O Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-RJ) identificou possíveis irre-
gularidades no processo de licitação 
para as decorações do Natal de Luz 
de Saquarema. 

De acordo com as informações, a 
Prefeitura de Saquarema gastou apro-
ximadamente R$ 7,2 milhões em ilu-
minação e ornamentação durante o 
Natal de 2022. 

Na representação produzida pelo 
TCE, também são citados problemas 
na licitação do Natal de 2021. Ainda 
assim, o aumento expressivo nos gas-
tos com decoração em 2022 chamou 
mais atenção do tribunal.

Segundo as investigações, em 
2021, o valor registrado na pesquisa 

de preços foi de R$ 3.7 milhões, 93,7% 
menos que no último ano. Já o valor 
final, pago em 2021 pela execução do 
“Natal Luz”, foi de R$ 1.9 milhão, 
275,3% a menos do que em 2022.
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No documento, o conselheiro ainda 

aponta que a ação não tem a inten-
ção de desconsiderar a importância 
do evento festivo, mas sim reduzir os 
riscos de danos aos cofres públicos.

Foram consideradas inexistentes 
justificativas de natureza técnica e 
econômica para diversos itens da lici-
tação, além da falta de informações 
cruciais para o explicar dimensiona-
mento, necessidade e orçamento da 
contratação realizada.

Vale lembrar que o valor inves-
tido na festa pela prefeita de Saqua-
rema, Manoela Peres (DEM), superou 
— e muito — os R$ 4,6 milhões que 
as outras seis cidades da Região dos 
Lagos gastaram, juntas, com a para-
mentação natalina.
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�a semana do Dia 
Internacional da 
Mulher, a Casa da 
Mulher está promo-

vendo exposições e oficinas 
de artesanato no shopping 
Nilópolis Square, até 11 de 
março, das 15h às 18h. Nes-
ta sexta-feira (10) as alunas 
participaram das aulas de re-
ciclagem e biscuit.

Maria Aparecida Fer-
reira, de 60 anos, frequenta 
a Casa da Mulher há qua-
tro anos. “Eu faço crochê, 
corte e costura. Também 
faço dança e atividade física. 
Mesmo sendo aluna da Casa 
da Mulher, vim fazer oficina 
de biscuit e reciclagem. A 
casa é uma família. É muito 
amor”, disse a vendedora 
de roupas.

Artesãs que participam 
dos cursos e oficinas na 
Casa da Mulher Nilopoli-
tana vão participar do ‘Rio 
Arte’, passeios direcionados 
em locais do Rio de Janeiro 
estão previstos para o perí-
odo de 17 a 19 de março. 
Quem quiser cuidar da apa-

rência não pode perder o 
Dia da Beleza, na Casa da 
Mulher, dia 22 de março, das 
9h às 16h. O atendimento 
será por ordem de chegada.

‘Os desafios por ser 
mulher’ é o nome da roda 
de conversa que aconte-
cerá na Casa da Mulher no 
dia 22 de março, às 9h30. 
E o calendário festivo será 
encerrado com o seminário 
‘Março Mulher - na sexta-
-feira, 24 de março, com o 
seminário ‘Março Mulher 
- Por um mundo de mais 
direitos’, a ser realizado na 
Câmara de Vereadores, das 
13h às 18h.

A Casa da Mulher tem 
como objetivo a luta e com-
bate à violência contra a 
mulher em quaisquer aspec-
tos: física, psicológica, patri-
monial, sexual e gênero. 
Localizada na rua Antônio 
João Mendonça, 65, Cen-
tro (ao lado do antigo via-
duto), a casa está atendendo 
de segunda a sexta-feira, de 
9h às 17h. O número de tele-
fone é (21) 2692-6887.

Divulgação

Uma idosa ficou ferida 
após um botijão de gás explo-
dir na manhã deste domingo, 
11, no bairro de São Cristó-
vão, em Cabo Frio. 

O caso aconteceu por 
volta de 08 horas. De acordo 
com as informações, houve 
um vazamento de gás na 
residência durante à noite 
e quando a moradora acor-
dou, foi até a cozinha, onde 
após acender a luz, o gás 
explodiu. 

Com a explosão, a idosa 
que morava no imóvel ficou 

ferida e o socorro médico foi 
acionado. 

Bombeiros do Destaca-
mento de Cabo Frio foram 
deslocados para o local e rea-
lizaram os procedimentos de 
primeiros socorros a vítima. 

A idosa, ainda não identi-
ficada, sofreu queimaduras e 
foi encaminhada para o hos-
pital da cidade. 

Com a explosão, duas 
casas próximas do local tive-
ram sua estrutura abalada 
e foram interditadas pela 
Defesa Civil.
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Com a explosão, duas residências foram interditadas

Divulgação
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A Casa da Mulher tem como objetivo a luta e combate à violência contra a mulher

De acordo com o TCE, 
diversas irregularidades 
foram encontradas nos 
processos de licitações
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Empresário diz à Justiça que o  
ex-capitão Adriano da Nóbrega é dono 

de 300 imóveis em Rio das Pedras

POLÍCIA PROCURA 
MOTOCICLETA E 
ARMA UTILIZADAS 
NO ASSASSINATO 
DE ENGENHEIRA 
GRÁVIDA
Na contagem regressiva para 
fechar o inquérito do assassinato 
da engenheira Letycia Peixoto 
Fonseca, 31 anos, dia 2 de março, 
em Campos dos Goytacazes 
(RJ), a titular da 134ª Delegacia 
de Polícia do Centro, Natália 
Patrão, está buscando a arma e a 
motocicleta utilizadas no crime. 
Desde a manhã desta terça-feira 
(14), uma equipe da 134 DP, com 
o apoio de agentes da 146ª DP 
de Guarus e mergulhadores do 5º 
Grupamento do Bombeiro Militar 
(GBM) realiza uma operação no 

Rio Ururaí, no distrito de mesmo 
nome.
As buscas no rio são feitas por 
mergulhadores do GBM; a iniciativa 
estaria baseada em informações 
de que os autores e o dono da 

moto seriam da localidade, onde 
um deles inclusive teria sido 
preso, escondido num matagal. A 
execução da engenheira Letycia 
Peixoto Fonseca, de 31 anos, 
aconteceu na noite do dia 2 de 

março, no Parque Aurora. Ela 
estava acompanhada da mãe (que 
levou um tiro na perna esquerda) 
e grávida de oito meses. O bebê 
chegou a nascer, mas morreu na 
manhã de sábado (04).

PAI SUSPEITO DE ENTREGAR FILHAS A ESTUPRADORES EM TROCA DE DINHEIRO É PRESO

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 16 DE MARÇO DE 2023

RONDA DO POVO

DIVULGAÇÃO

TRAFICANTE PROCURADO NO RIO, 
CHAPOLA É PRESO EM BH
Marcos Vinícius 
dos Santos, 
conhecido 
como Chapola, 
de 39 anos, 
suspeito de 
comandar 
uma facção 
criminosa 
no Rio de 
Janeiro, foi 
preso em Belo 
Horizonte. Ele 
é considerado 
um dos principais 
traficantes do 
Morro do Dendê, 
na Ilha do 
Governador. Segundo a Polícia Civil de Minas Gerais, Chapola 
foi localizado no bairro Belvedere, na Região Centro-Sul da 
capital mineira. Ele era foragido da Justiça e procurado pela 
polícia. Chapola já foi preso em 2004, quando estava em um 
veículo com mais três criminosos. Em 2009, trocou tiros com 
policiais e, em 2010, foi preso novamente no Rio de Janeiro. 
Em 2019, após a morte de Fernando Gomes Freitas, conhecido 
como Fernandinho Guarabu, o então chefe do tráfico do Morro 
do Dendê, Chapola foi apontado como o possível sucessor 
no comando do crime na região. Em junho do ano passado, 
a facção criminosa comandada por Chapola foi considerada 
suspeita de envolvimento no desaparecimento de um motorista 
de aplicativo no Morro do Dendê.

O 
empresário Eduar-
do Vinicius Giral-
des Silva afirmou 
em depoimento à 

1ª Vara Especializada em Or-
ganização Criminosa que o ex-
-capitão do Bope e miliciano 
Adriano Magalhães da Nóbrega 
possuía cerca de 300 imóveis 
em Rio das Pedras, na Zona 
Oeste do Rio.

Adriano, apontado pelo 
Ministério Público do Rio 
(MPRJ) como dono da milícia 
da região, foi morto em feve-
reiro de 2020, em um sítio no 
interior da Bahia, em suposto 
confronto com policiais mili-
tares.

Giraldes que chegou a viver 
em união estável com Júlia 
Emília Mello Lotufo, viúva 
de Adriano, testemunhou em 
defesa dela no ano passado 
na Justiça. Procurado pelo 
GLOBO, o empresário disse 
que já se separou dela e que o 
contrato de união estável, no 
qual havia cláusula de comu-
nhão total de bens, foi desfeito 
judicialmente.

— Desvinculei-me disso. Já 
me trouxe muita dor de cabeça 
— disse ele.

Júlia é ré num processo que 
tramita na 1ª Vara Especiali-
zada em Organização Crimi-
nosa por lavagem de dinheiro e 
organização criminosa. Após a 
morte de Adriano, ela foi apon-
tada pelo MPRJ como herdeira 
do espólio de negócios ilíci-
tos do miliciano. Giraldes, que 
se casou com ela oito meses 
depois do assassinato do ex-
-capitão, disse à Justiça que 
Júlia não ficou com qualquer 
bem do miliciano:

— Eu falo isso sempre. É 
100%. Realmente, a gente sabe, 
porque ela me disse, que ele 
(Adriano) tinha imóveis em Rio 
das Pedras, 200 e pouco, 300 
imóveis, que ela não tem nem 
recebe o aluguel de um imó-
vel. Não ficou com um aparta-
mento, um carro, uma bicicleta. 
Para não dizer que ela não ficou 
com nada, vou dizer que ela 
ficou com um cachorro que era 
deles e um cavalo, que eu tam-
bém nunca vi. Inclusive, a baia 

dele sou eu que pago — afirmou 
o ex-companheiro de Júlia, que, 
com seu depoimento, confir-
mou as investigações do MPRJ 
durante a Operação Intocáveis 
1, que denunciou Adriano em 
janeiro de 2019.

Segundo a denúncia do 
Grupo de Atuação Especial 
no Combate ao Crime Orga-
nizado (Gaeco) do MPRJ, Júlia 
é considerada peça-chave para 
se entender os negócios ilícitos 
de Adriano com a contraven-

ção e a política. Os promoto-
res afirmaram que o miliciano 
era chefe da milícia de Rio das 
Pedras e da Muzema e coman-
dava um grupo de matadores 
de aluguel, denominado Escri-
tório do Crime.

Como nada foi encontrado 
nos 13 celulares e sete chips 
apreendidos com Adriano, 
quando ele foi morto, Júlia, que 
se encontrava com o marido 
em seus esconderijos, ganhou 
importância. Após a morte do 
miliciano, ela foi alvo da Ope-
ração Gárgula, desencadeada 
em 29 de março de 2021. Ela 
e mais oito integrantes da qua-
drilha foram denunciados pelo 
Gaeco por crimes de associação 
criminosa, agiotagem e lava-
gem de dinheiro proveniente 
do espólio do miliciano.

PROCESSO 
DESMEMBRADO

O processo foi desmem-
brado e Júlia passou a respon-
der em separado dos demais 
réus. Ao contrário deles, 
nunca foi presa, apesar de ter 
a prisão preventiva decretada. 
Ficou foragida até conseguir 
um habeas corpus no Supe-
rior Tribunal de Justiça (STJ), 
que lhe concedeu prisão domi-
ciliar, além do uso de tornoze-
leira eletrônica.

Giraldes afirmou que a viúva do ex-PM do Bope, Júlia Lotufo, de quem se separou há poucos  
meses, foi quem lhe contou sobre negócios do miliciano

ACUSADA DE ESTELIONATO  
É PRESA PELA PF NO AEROPORTO 
SANTOS DUMONT
A Polícia Federal (PF) prendeu no Aeroporto Santos Dumont, 
uma mulher acusada de estelionato. Expedido pela 1ª Vara 
Criminal de Pedro Afonso (Tocantins), o mandado de prisão 
preventiva foi cumprido pelos agentes enquanto a suspeita 
voltava de uma viagem. A mulher, que não teve a identidade 
revelada, estava desembarcando em um voo que saiu de 
Cuiabá, no Mato Grosso, quando foi surpreendida pelos 
policiais federais da Delegacia Especial do Aeroporto Santos 
Dumont. Após a ação, a presa foi encaminhada ao sistema 
prisional e permanecerá à disposição da justiça.

Marcos Vinícius dos Santos  
é suspeito de integrar uma facção 

criminosa no RJ e considerado um dos 
maiores traficantes do Morro do Dendê

Segundo a Polícia Civil, meninas, de 5 e 
10 anos, também eram drogadas

Buscas 
acontecem 
no rio 
Ururaí

Um homem suspeito de entregar 
as duas filhas, de 5 e 10 anos, 
para serem estupradas em troca 
de dinheiro foi preso por policiais 
civis em Mangaratiba, na Costa 
Verde do Rio. De acordo com 
agentes da 165ª DP (Mangaratiba), 
as crianças foram viciadas em 
drogas pelo próprio pai que as 
vendia aos abusadores. 
Os investigadores do distrito de 
Muriqui, onde as vítimas moravam, 
descobriram o crime após 
denúncias. Com base nos relatos, 
os agentes teriam feito buscas 
e confirmado a prática do crime. 
A partir de então, foi solicitado à 
Justiça um mandado de prisão 
preventiva contra o suspeito pelo 
crime de estupro de vulnerável. 
Após a prisão foi decretada 
pela Justiça a perda da guarda 

dos pais. As menores foram recolhidas no imóvel 
e abrigadas em uma instituição de acolhimento. O 

homem será encaminhado para o sistema prisional 
enquanto aguarda audiência de custódia. 
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A Polícia Militar pren-
deu 15 homens e apreendeu 
6 fuzis, pistolas e drogas que 
estavam em um caminhão-baú 
na Autoestrada Grajaú-Jacare-
paguá, que liga as zonas Oeste 
e Norte do Rio.

Segundo policiais, os sus-
peitos fugiam da Cidade de 
Deus, onde acontecia uma 
grande operação nesta quarta-
-feira (15) contra o tráfico de 
drogas, quando policiais 3° 
BPM (Méier) interceptaram 
o veículo.

Mais cedo, na Cidade de 
Deus, houve intenso tiroteio, 
rajadas disparadas de um heli-
cóptero em voo rasante e bom-
bas de gás lacrimogêneo. Três 
suspeitos morreram e quatro 
homens já haviam sido presos 
mais cedo. Policiais do Bata-
lhão de Choque e da Coorde-
nadoria de Operações Espe-
ciais também apreenderam dez 

réplicas de fuzis.
O Batalhão de Ação com 

Cães (BAC) apreendeu mais 
de 100 kg de drogas, com auxí-
lio do pastor belga Daro e dos 
labradores Fenix e Frozen.

No fim da tarde, um pro-
testo foi realizado, e duas fai-
xas da Linha Amarela, uma 
das principais vias expressas 
da cidade, foram fechadas na 
altura do Viaduto do Gabinal, 
sentido Fundão, provocando 
congestionamento.

Também houve manifes-
tações, de manhã e de tarde, 
na Estrada Marechal Miguel 
Salazar, na altura da Anto-
nieta Campos da Paz.

Equipes do BAC apreende-
ram farta quantidade de entor-
pecentes há pouco com auxí-
lio dos cães “Daro”, Pastor 
Belga de Malinois, “Fenix” e 
“Frozen”, labradores durante 
a operação de ontem na CDD.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 16 DE MARÇO DE 2023

RONDA  
DO POVO
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POLÍCIA PRENDE VEREADOR  
JUNINHO DE JACAREÍ POR HOMICÍDIO  
E TENTATIVA DE HOMICÍDIO
A Polícia Civil prendeu, ontem, o vereador Nielson Kopke de Jesus, 
conhecido como Juninho de Jacareí, por homicídio e tentativa de 
homicídio. De acordo com o delegado Daniel Rosa, titular da 165ª DP 
(Mangaratiba), as vítimas passaram a discutir com o parlamentar por 
consumo de drogas e tentar implantar o tráfico no local. Segundo o 
policial, o político não aceitava o tráfico na região, que é seu reduto 
eleitoral. A polícia afirmou que, no dia 15 de fevereiro, Juninho de 
Jacareí planejou e executou o plano de matar as vítimas: Marcos 
Vinícius Antônio Mendonça, de 19 anos, morreu na hora, e Leandro 
Honório Longuinho, de 25, foi atingido, mas sobreviveu. Imagens 
de câmeras de segurança flagraram a movimentação após o crime. 
Agora, a delegacia de Mangaratiba vai investigar se o político tem 
ligação com a milícia.

HOMEM É ENCONTRADO  
MORTO COM GOLPES DE FACA  
DENTRO DE CASA EM CABO FRIO

Um homem identificado como Felipe 
Pinheiro, de 38 anos, conhecido como 
Pepi, foi encontrado morto dentro de 
casa em Cabo Frio, na Região dos 
Lagos do Rio, com duas perfurações 
feitas por uma faca na parte de trás 
do pescoço. A vítima faria 39 anos 
amanhã. De acordo com a Polícia 
Militar, o corpo de Felipe foi encontrado 
no banheiro da casa onde ele morava 
no bairro Porto do Carro. Testemunhas 
contaram à polícia que viram Felipe 
saindo de uma festa na madrugada 
desta terça acompanhado de uma 
pessoa ainda não identificada. A 
Polícia Civil de Cabo Frio não divulgou 
qual é a linha de investigação, mas 
afirmou que a ocorrência ainda está 
em andamento.

A
bsolvido por 
duas vezes, em 
2010 e, recente-
mente, em 2020, 

por suposto envolvimento 
com a milícia da Zona Oes-
te, mais uma vez o empresá-
rio Epaminondas Queiroz de 
Medeiros Junior foi jogado 
no “olho do furacão”.

A página Favela é Lugar 
de Paz RJ, de uma rede social, 
reproduziu uma denún-
cia que envolve o empresá-
rio, conhecido como Capi-
tão Queiroz. O conteúdo dá 

conta de que Queiroz seria 
o executor, juntamente com 
outro homem, de um jovem 
usuário de drogas de Rio das 
Pedras. O motivo, segundo 
a publicação, Thiago Vito-
rino Mendonça, de 24 anos, 
teria sido morto por milicia-
nos que não queriam que ele 
comprasse drogas em comu-
nidade rival.

Thiago era morador de Rio 
das Pedras e deixa um filho. 
Ele morreu uniformizado com 
a roupa do depósito.

A Delegacia de Homicí-

dios da Capital investiga o 
caso e tenta identificar os 
autores do crime.

“Não vou em Rio das 
Pedras há uns quatro anos 
! Essa notícia irresponsável 
deixou minha família pre-
ocupada, mas eu já tomei 
as medidas cabíveis. Vamos 
processar o Twitter, a página 
Favela é Lugar de Paz RJ e 
um suposto Hugo, que come-
çou com essas acusações.”, 
conta Capitão Queiroz.

Ele ainda destacou que 
não deve nada à Justiça, já 

que foi absolvido em 2010 e 
2020, de processos em que era 
acusado de liderar a milícia 
na área: “ Nem o MP recor-
rer. Sou inocente. E no dia 
que isso aconteceu eu estava 
na minha casa de Angra. Eu 
tenho provas. Meus advoga-
dos, professor Nilo Batista 
e Marcelo Queiroz já estão 
tomando as providências. 
Essas acusações são muito 
sérias. A publicação teve 
cerca de 300 mil visualiza-
ções. Isso é muito perigoso.”, 
finaliza o empresário.

Empresário é acusado 
de homicídio e rebate: 
“Eu estava em Angra. 

Tenho provas”

Página em rede social fez denúncia acusando Capitão Queiroz de matar 
jovem. Advogados do empresário já tomaram as medidas cabíveis

PM prende 15 homens e apreende 6 fuzis 
em caminhão na Grajaú-Jacarepaguá

Segundo a PM, suspeitos fugiam da Cidade de Deus, onde 
havia operação que deixou 3 mortos; mais de 100 kg de droga 

foram apreendidos com auxílio de cães. Protesto fechou vias na 
comunidade e pistas da Linha Amarela

A Polícia Civil do Rio 
prendeu um homem suspeito 
de cometer diversos estupros 
na capital e na Região dos 
Lagos. Robson Moreira da 
Silva tinha outras passagens 
pelo mesmo crime e utilizava 
uma tornozeleira eletrônica.

A prisão veio a partir da 
integração entre as Dele-
gacias de Atendimento ao 
Turista (Deat), a Delegacia 
de Homicídios de Niterói e 
São Gonçalo (DHNSG) e 
Delegacia de Atendimento 
à Mulher de Cabo Frio.

Robson tinha um man-
dado de prisão contra ele por 
um estupro de uma argentina 
no dia 14 de janeiro.

Ele se dizia motorista de 
aplicativo e se ofereceu para 
levar a vítima do Centro do 
Rio até a praia do Leblon. 
No entanto, foi até a praia 
de Grumari, onde cometeu 
o crime.

Robson estava foragido 
e foi preso por policiais da 
DH de Niterói, São Gon-
çalo e Itaboraí na Rodoviá-
ria Novo Rio.

Polícia prende 
suspeito de  

estupros no Rio

Robson Moreira da Silva tinha outras passagens pelo mesmo crime. 
Ele tinha um mandado de prisão por um estupro cometido no dia 14 de 
janeiro. O suspeito se dizia motorista de aplicativo para atrair vítimas

Segundo a polícia, político disparou ao menos dez vezes contra dois 
jovens que vendiam drogas em Mangaratiba, após uma discussão

Segundo a polícia, 
testemunhas disseram 

que viram Felipe Pinheiro, 
conhecido como ‘Pepi’, sair 
de uma festa acompanhado 

de uma pessoa na 
madrugada da última terça
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SERVIÇO:

Dia: 17 de Março (sexta-feira)
Hora: 22:30h (Abertura da casa 
às 20:30h)
Local: Ribalta - Avenida das 
Américas, 9.650 - Barra da Tijuca
Faixa etária: 18 anos
Mais informações: www.uhuu.com

CULTURA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 16 DE MARÇO DE 2023

dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

Existem desgastes emocionais, porém é preciso manter a mente clara para 
priorizar o que é necessário. Você está em vias de renovar a sua carreira ou de 
dar um passo novo, mas deve ter cuidado com situações emocionais que podem 
ainda bloquear o seu desenvolvimento. Evite exageros e avalie documentos.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

É vital que você amplie a sua forma de encarar uma situação. Existem 
problemáticas que não podem mais ser negligenciadas, e tudo isso afeta os 
seus recursos financeiros. Existe um caminho mais fácil, mas que exige de você 
um novo posicionamento. Por isso é que essa situação depende demais do seu 
olhar e das suas percepções. x

TOURO
21 abr a 20 mai

Tome cuidado para não meter os pés pelas mãos. Você está transitando 
uma fase em que será preciso curar situações confusas, mentirosas 
e distorcidas. Não caia na mesma armadilha. Essa experiência está o 
ensinando a avaliar o que fica e o que deve ser desapegado. Desprenda-se 
de tudo o que não pertence mais a você e confie no processo divino.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Existem exageros em suas atividades diárias ou no seu contexto 
profissional. Você precisa dar passos novos em sua carreira. É um bom 
dia para encarar de frente os excessos. O céu o ajuda a mudar tudo e a 
seguir de uma maneira melhor, transpondo os desgastes que você vem 
enfrentando.

LEÃO
23 jul a 22 ago

É a autoestima que vai ajudá-lo a tomar decisões grandiosas, com o objetivo 
de mudar um contexto que não faz bem a você. Não caia na armadilha 
do desânimo, porque situações boas estão vindo e são novas, por isso 
a sensação de inadequação. O seu processo de mudança pede curas 
profundas de eventos do passado que não estão mais sob o seu controle.

VIRGEM
23 ago a 22 set

É preciso ter cuidado com os exageros que podem vir em família ou em relação 
a documentos que envolvem um imóvel. Um mal-entendido que travou a sua 
vida tende a ser resolvido. Por isso transite por essa experiência com calma e 
discernimento. Os acontecimentos vêm para trazer um novo ciclo em família. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você passa por uma fase nova, que ativa o seu trabalho e a sua produtividade, 
porém é preciso avaliar como você deseja transitar por esta experiência. Para 
dar certo, você precisa ampliar a sua forma de enxergar essa nova situação. 
As mudanças batem à porta e você pode estar pronto ou não. Evite nutrir 
desgastes gerados por expectativas.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

A forma como você está enxergando o dinheiro pode limitar o seu 
desenvolvimento. Você pode estar errando por negligências ou excessos. 
É preciso transformar as suas crenças e confiar no processo da vida. 
Somente assim é que novas experiências podem entrar. O seu estilo de 
vida está sendo renovado. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

É a sua própria consciência que o impede de avançar em suas metas. 
Hoje é um bom dia para meditar e avaliar os seus passos. Você precisa de 
outras pessoas para ancorar uma ideia, mas, por algum motivo, sente-se 
aprisionado a uma realidade que não condiz mais com quem você é. Por isso 
tome cuidado para não cometer os mesmos erros.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Foque em si e no seu desenvolvimento pessoal. Hoje é preciso 
fazer um exame profundo no seu comportamento. Uma consciência 
ultrapassada pode estar limitando o seu progresso. Reflita sobre a sua 
liberdade e sobre como pode lidar com as situações que o cercam de 
uma maneira diferente, promovendo a sua independência.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Não se anule na comunicação. É um dia importante para transmitir o que você 
pensa sobre um tema complexo, mas, ao se expressar, você pode ajudar as 
pessoas à sua volta a refletirem de uma forma filosófica. Você é um exemplo 
para muitas pessoas e não pode mais se limitar. Faça a sua parte e confie no 
processo. 

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma decisão financeira deve ser analisada, porque excessos e desperdícios 
podem ser evitados. Você tem o desejo de materializar um projeto que é 
ótimo, mas precisa manter o foco, contudo tome cuidado com exageros. 
Você vem passando por diversos desgastes emocionais e precisa de calma e 
discernimento. Tome cuidado com as influências externas. 

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

MARI BRIDI APOSTA EM 
BRONZEAMENTO COM BIQUÍNI DE 
FITA MICRO E EXIBE MARQUINHA
Solteira desde o fim do 
casamento com Rafael 
Cardoso, Mari Bridi tem 
roubado a cena com 
fotos de biquíni na web. 
Agora, tais registros 
prometem chamar ainda 
mais atenção graças a 
um detalhe: a marquinha! 
A atriz se submeteu, 
nesta terça-feira (14), 
a um processo de 
bronzeamento artificial.
“Estou chegando para 
uma coisa extremamente 
diferente. Quem me 
acompanha, vê que eu 
tô bastante focada em conseguir ficar com algum 
tipo de marca de sol. Nesses últimos tempos, 
eu fico brincando com meu filho falando que eu 
quero ficar com a corzinha dele”, revelou Mari.

YASMIN BRUNET PROVOCA COM 
BIQUÍNI VERMELHO CAVADO E 
DETALHE IMPRESSIONA

Yasmin Brunet voltou a causar a bordo de um 
biquíni cavadíssimo. A filha de Luiza Brunet, 
desta vez, escolheu uma peça também 
minúscula na cor vermelha e provocou, 
mostrando o corpo e o cabelo perfeitos.
Na web, alguns comentários deixaram claro que 
uma parte do corpo em especial ficou em evidência 
no vídeo. “Que virilha perfeita!”, elogiou uma fã.
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m dos artistas brasileiros mais consagrados do 
país e mundo afora, Alexandre Pires retorna 
ao palco da Ribalta com o show ”O Baile do 
Nego Véio 2”, nesta sexta, dia 17 de Março.

Alexandre Pires agita a galera por três horas de 
show, hits do ”Só Pra Contrariar” e dos anos 90, ceno-
grafia impecável, show de luzes, várias trocas de figu-
rino e efeitos especiais que trazem emoção do começo 
ao fim. Com direção musical de Pedro Ferreira, cenogra-
fia de Zé Carratu e iluminação por Leandro Silveira, o 
show promete proporcionar uma experiência única ao 
público através de todos seus mecanismos e surpresas.

Alexandre Pires traz em sua bagagem muita pai-
xão e anseio pela música, mesmo após uma carreira de 
sucesso com mais de 18 milhões de discos vendidos e 
diversos prêmios internacionais, o artista não cansa de 
se reinventar e surpreender o público.

Levando aos palcos o melhor do samba romântico, 
Alexandre Pires iniciou sua carreira no final dos 
anos 80, liderando o grupo Só Pra Contrariar. 
Após diversos anos de sucesso ao lado do 
SPC, em 2001 começou a seguir carreira 
solo emplacando hits como “Você Tirou 
Minha Vida”, “Necessidade” e “É 
Por Amor”.

O baile conta com hits 
que marcaram gerações e 
que estão imortalizados 
na memória dos brasilei-
ros. Algumas canções, esco-
lhidas a dedo pelo cantor, 
relembram diversas épocas 
do mercado fonográfico dos 
anos 90.

O repertório do show 
é o mais variado possível. 
Funk, axé, sertanejo, samba 
e pagode. Entre os hits estão: 
Tá Afim De Sambar”, “Mal 
Acostumado”, “Beleza Rara”, 
“Me Abraça”, “Carrinho de 
Mão”, “Nem Dormindo Con-
sigo Te Esquecer”, “Estrela Per-
dida”, “Coração Está Em Peda-
ços”, “Temporal De Amor”, 
“Xote Dos Milagres”, 
“Deixa A Vida Me 
Levar”.

“Baile do Nego 
Veio 2” de volta ao 
palco do Ribalta

Show acontece 
nesta sexta-feira



Menos de um mês após o último 
carnaval e com o objetivo de não 
perder tempo, os casais de mestre-
-sala e porta-bandeira da Unidos 
da Tijuca, que receberam novas 
formações para 2024, Matheus 
André e Lucinha Nobre, primeiro 
casal e Rafael Gomes e Thainá Tei-
xeira, segundo casal, já iniciaram 
seus ensaios na quadra da agre-
miação visando o próximo des-
file, que acontecerá em fevereiro 
do ano que vem.

Lucinha Nobre, que não 
defende o pavilhão tijucano desde 
2009, resgatou o pavilhão guar-
dado há 15 anos e dançou pela 
primeira vez com seu novo mes-
tre-sala, Matheus André. O mes-

tre-sala estreou como comandante 
do pavilhão principal da Unidos da 
Tijuca no último carnaval.

Além de Lucinha Nobre e Thainá 
Teixeira, a Unidos da Tijuca também 
anunciou a chegada do carnavalesco 
Alexandre Louzada e do intérprete 
Ito Melodia.

A cantora Alcione será o 
enredo da Mangueira para o car-
naval de 2024, anunciou a Esta-
ção Primeira nesta segunda-
-feira (13).

Segundo a escola, o convite 
da presidente Guanayra Firmino 
foi feito na casa da “Marrom” 
nesta segunda, que aceitou a 

homenagem. “Estou muito hon-
rada e emocionada com o con-
vite. Nunca imaginei tamanha 
homenagem”, disse Alcione.

O lançamento do enredo e 
logo oficial será no dia 28 de 
abril, aniversário de 95 anos 
da Estação Primeira de Man-
gueira.

Matheus André e 
Lucinha Nobre e 
Rafael Gomes e Thainá 
Teixeira já se preparam 
para o próximo carnaval
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Torta de Limão 
é uma sobremesa 
que todo mundo 
ama. Refres-
cante, perfeita 
para dias quentes, 
pode ser degustada 
individualmente ou virar pro-
tagonista nos aniversários, no cen-
tro da mesa, na hora do parabéns. 
Mas... o que já era bom, ficou ainda 
melhor numa releitura ousada de 
Aussie Grill, marca que tem em seu 
DNA o conceito Sweet and Spicy 

e cardápio 
focado na pro-
teína de frango. 

Lá, como item 
especial do car-

dápio das recém 
inauguradas unidades 

físicas da marca, a torta de 
limão tradicional é servida com 
roupagem inovadora: como milk-
-shake.  

“O cardápio das novas unidades 
de Aussie Grill tem itens surpreen-
dentes e exclusivos. O milkshake 

Lemon Pie tem esse apelo de reme-
ter ao sabor exato da torta de limão, 
sobremesa que toca na nossa memó-
ria afetiva. É refrescante e tem sido 
um sucesso absoluto”, conta Marisa 
Palhares, Gerente de Marketing de 
Aussie Grill.

O Lemon Pie Milkshake é feito 
com torta de limão de verdade, 
caprichada no leite condensado, e 
batida com sorvete.  Para finalizar, 
uma farofa crocante de cookie, ras-
pas de limão e chantilly. São 300ml 
de pura delícia, a R$ 19,90.  

Divulgação

����������������	
�������������	
�����������	����������

���������	�		�		
����������

�
���������
�

����������	_�
�����	�������show do Rio

�maior aquário da 
América do Sul e o 
Parque Bondinho 
Pão de Açúcar se 
uniram na Semana 

do Consumidor. Será possível apro-
veitar descontos especiais para conhe-
cer os pontos turísticos entre os dias 
13 e 19 de março. Os visitantes que 
comprarem ingresso para uma atra-
ção, automaticamente receberão um 
e-mail com 10% de desconto para a 
outra. A promoção é válida para valo-
res cheios e para meia-entrada, e o 
cupom poderá ser usado até domingo, 
19, nas compras feitas nos sites ofi-
ciais www.aquariomarinhodorio.com.
br e www.bondinho.com.br. 

No AquaRio, durante o mês de 
março, em homenagem ao aniversá-
rio da cidade do Rio, os ingressos já 
estão com valores reduzidos em 40% 

no site, deste modo, com o cupom de 
desconto da semana do consumidor 
é possível acumular até 50% no valor 
final dos tickets. O atrativo contém 
mais de 4,5 milhões de litros d’água 
e mais de 2 mil animais. Durante a 
visitação é possível se encantar com 
as maravilhas da biodiversidade mari-
nha e ainda se conscientizar sobre 
a necessidade da conservação dos 
oceanos.   

O consumidor que aproveitar a 
promoção poderá apreciar animais 
marinhos como tubarões, raias, caran-
guejos-aranha, diversas espécies de 
peixes, águas-vivas, além de conhe-
cer a charmosa “fazenda de corais”. 
Ao longo do percurso, as crianças 
podem participar de atividades inte-
rativas com foco na educação ambien-
tal e os adultos podem aproveitar para 
entender sobre como cuidar melhor 

dos oceanos e da vida marinha. 
Já o Parque Bondinho, que recebe 

cerca de 1,6 milhão de visitantes por 
ano, tem como um dos seus princi-
pais atrativos o teleférico mais antigo 
em funcionamento do mundo. O tre-
cho inicial liga a Praia Vermelha ao 
Morro da Urca, numa extensão de 
528 metros, a 227 metros de altura. 
Outros 750 metros separam o Morro 
da Urca do morro Pão de Açúcar, 
sendo o ponto mais alto, com 396 
metros acima do nível do mar. O Par-
que também oferece passeios e paisa-
gens de tirar o fôlego! A natureza exu-
berante da Mata Atlântica, o contorno 
das montanhas, a beleza da arquite-
tura do centro da cidade, as princi-
pais praias do Rio, entre outros. Os 
cariocas e turistas podem desfrutar de 
um conjunto de variadas atrações que 
tornam a experiência inesquecível.  

AquaRio e Parque Bondinho Pão AquaRio e Parque Bondinho Pão 
de Açucar liberam desconto de Açucar liberam desconto 

durante a Semana do Consumidordurante a Semana do Consumidor
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C
omeçou a força-tarefa para 
o cadastramento de passa-
geiros na tarifa social do 
metrô. A partir do dia 12 

de abril, o bilhete passa a custar R$ 
6,90. Quem tiver a tarifa social vai 
pagar R$ 5.

A força-tarefa é do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, do Metrô 
Rio, do Riocard Mais para o cadastro 
de passageiros do metrô no Bilhete 
Único Intermunicipal (BUI).

Hoje (16), será a vez da aber-
tura de um posto também na Esta-

ção Maracanã. Ao longo da pró-
xima semana, outros oito postos 
serão abertos, até que a capacidade 
de 12 mil atendimentos diários seja 
atingida.

Serão 125 posições de atendi-
mento espalhadas por 10 estações 
do metrô, além das 18 lojas Riocard 
Mais, que já realizam o cadastra-
mento.

Nos postos das estações Carioca e 
Maracanã, os clientes podem fazer o 
cadastramento do BUI ou ainda rea-
tivá-lo, caso de quem se encontra com 

o benefício bloqueado. Os demais 
postos funcionarão para cadastra-
mento do BUI.

Também é possível habilitar o 
Bilhete Único Intermunicipal pela 
internet. Informações sobre regras 
do benefício podem ser encontra-
das no site.

��������	�
Para ter direito ao desconto da 

tarifa social, é preciso atender aos 
seguintes requisitos:
• ter entre 5 e 64 anos;

• ganho mensal até R$ 7.507,49;
• possuir um cartão Riocard Mais 

habilitado no Bilhete Único 
Intermunicipal e vinculado ao 
próprio CPF.
Quem trabalha sem carteira assi-

nada ou não possui renda também 
tem direito ao benefício.
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• Maracanã - a partir de 16/03 (7h 

às 19h)
• Siqueira Campos - a partir de 

20/03 (10h às 19h)

• Jardim Oceânico - a partir de 
20/03 (10h às 19h)

• Pavuna - a partir de 21/03 (10h 
às 19h)

• Coelho Neto - a partir de 21/03 
(10h às 19h)

• Irajá - a partir de 21/03 (10h às 
19h)

• Saens Peña - a partir de 22/03 
(10h às 19h)

• São Conrado - a partir de 22/03 
(10h às 19h)

• Botafogo - a partir de 23/03 (10h 
às 19h)

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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O governo federal oficia-
lizou na última terça-feira, 
14, a proposta para reajustar 
o salário de servidores fede-
rais em 9% a partir de maio, 
além de aumentar em R$ 200 
o valor do auxílio-alimenta-
ção, válido para funcionários 
na ativa. Agora, o documento 
é analisado pelas entidades da 
categoria, que devem assinar 
os valores até o fim da semana.

O documento oficializado 
pelo governo foi assinado pelo 
secretário de Gestão de Pes-
soas e Relações do Trabalho, 
Sérgio Mendonça. A taxa de 
9% de reajuste linear havia 
sido proposta pelo governo na 
última sexta-feira, 10, em reu-

nião da Mesa de Negociação 
Permanente, que contou com 
a participação de membros do 
governo e das entidades que 
representam os servidores.

Na ocasião, o Ministério da 
Gestão chegou a propor rea-
juste de 8,4% a partir de abril, 
proposta que foi recusada pelos 
dirigentes sindicais presentes 
— alguns chegaram a abando-
nar a reunião por indignação.

Agora, a proposta é de 9% a 
partir do salário de maio, pago 
em junho. A correção será sobre 
toda a remuneração dos ser-
vidores, incluindo adicionais 
e gratificações incorporadas 
ao salário, e não haverá paga-
mento retroativo.

O evento Emprega Rio, 
que acontecerá nesta quinta-
-feira (dia 16) na Praça Barão 
de Drummond, em Vila Isabel, 
na Zona Norte da cidade, das 
8h às 16h, vai cadastrar inte-
ressados em 648 oportunida-
des de trabalho que a Secre-
taria Municipal de Trabalho e 
Renda (SMTE) oferece nesta 
semana. Há chances de estágio 
e emprego efetivo, com salários 
de até R$ 4 mil.

Além disso, o encontro vai 
divulgar 250 cursos gratuitos de 
cerca de 200 horas cada, minis-
trados pelo Senai, cujas inscri-
ções se encerrarão no dia 17. 
Os interessados nessa capa-
citações, no entanto, deverão 
de candidatar presencialmente 
numa das quatro unidades do 
Senai. Os endereços são:
• Maracanã - Rua São Fran-

cisco Xavier 417
• Vicente de Carvalho - Ave-

nida Pastor Martin Luther 
King Jr. 6.475

• Vila Isabel - Boulevard 28 
de setembro 109

• Laranjeiras - Rua Esteves 
Jr. 47

Segundo a SMTE, as 
vagas nos cursos são limita-
das. As aulas ministradas na 
unidade do Senai no Mara-
canã são para desenvolvedor 
de conteúdo YouTube, insta-
lador e reparador de redes de 
computadores e programa-
dor back-end. Na unidade de 
Laranjeiras, o aluno se capa-
cita para ser editor de vídeo, 
operador de câmera e opera-
dor de áudio.

No caso da unidade de 
Vicente de Carvalho, os cur-

sos são para eletricista de auto-
móveis, operador de sistemas 
computacionais e pedreiro de 
alvenaria de vedação.

Em Vila Isabel, a formações 

oferecidas são de assistente de 
operações em logística, pintor 
industrial (rolo e trincha) e sol-
dador de aço carbono eletrodo 
revestido 4G.

Documento é analisado por entidades que representam a categoria

Secretaria vai cadastrar trabalhadores interessados em 648 
oportunidades de emprego e divulgar cursos de capacitação
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A partir do dia 12 
de abril, o bilhete 
passa a custar R$ 
6,90. Quem tiver 
a tarifa social 
vai pagar R$ 5
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Com estas medalhas 
a equipe brasileira 
fechou o GP de 
Alexandria na quinta 
posição, com o total 
de seis medalhas 
(um ouro, uma prata 
e quatro bronzes)

S
treamer que virou 
um fenômeno mui-
to além dos eSports, 
Alexandre Borba 

‘Gaules’ seguirá parceiro da 
Stock Car Pro Series na tem-
porada 2023. Nesta segunda-
-feira (13), a Vicar, promo-
tora da principal categoria 
do automobilismo na Amé-
rica Latina, anunciou a re-
novação do acordo com a 
Omelete Company, assegu-
rando o direito de a Tribo 
transmitir todas as 12 eta-
pas do campeonato, marca-
do para começar em dois de 
abril no Autódromo Inter-
nacional Ayrton Senna, em 
Goiânia (GO). As transmis-
sões ao vivo serão veiculadas 
pelos canais da Tribo na pla-
taforma Twitch. O anúncio 
consolida a ampliação do al-
cance da Stock Car no uni-
verso do streaming.

O acordo também renova 
as transmissões de outros 
campeonatos da Vicar: a 
categoria de acesso Stock 
Series e o BRB Fórmula 4 
Brasil Credenciado pela FIA. 
Neste aspecto, a novidade é a 

inclusão no acordo das trans-
missões da Turismo Nacio-
nal, categoria da Vicar dispu-
tada pelos carros mais ven-

didos do País.
O próprio Gaules fará 

a transmissão de parte das 
etapas da Stock Car com o 

streamer e publicitário Vic-
tor Taube, conhecido no uni-
verso da Twitch como Velho 
Vamp, sendo o responsável 

por liderar as demais exibi-
ções que também terão trans-
missão na Gaulestv. Velho 
Vamp é apaixonado pelo 

automobilismo.
Outra novidade é a produ-

ção de conteúdos exclusivos 
entre as etapas, ampliando a 
presença tanto da Stock Car, 
BRB Fórmula 4 Brasil, Stock 
Series e, agora, da Turismo 
Nacional nas plataformas 
coordenadas da Tribo.

“A aproximação com  o 
público jovem e a consolida-
ção no universo digital são 
metas da Vicar para suas 
categorias. E a parceria com 
a Tribo é um passo impor-
tante nessa direção”, diz Erik 
Rehder, gerente de marketing 
da Vicar e responsável pelo 
setor de direitos de trans-
missão. “A primeira tempo-
rada de transmissão das pro-
vas da Stock com a Tribo nos 
mostrou que esse é um cami-
nho muito promissor, que 
ainda trará benefícios enor-
mes para os fãs, patrocina-
dores e equipes. Por isso, 
estamos muito felizes com 
a renovação do acordo com 
as categorias e, agora, com 
a nova parceria abrangendo 
a Turismo Nacional”, com-
pletou Rehder.

Gaules renova parceria com Stock Car e 
anuncia acordo com Turismo Nacional

Promotora das categorias Vicar, ampliou colaboração com streamer e seu canal na Twitch para transmissão e produção de conteúdo

DIVULGAÇÃO

O potiguar Arthur Silva 
conquistou a medalha de 
ouro na categoria até 90 
quilos da classe J1 (cegos 
totais) do Grand Prix de 
Alexandria (Egito) de judô 
paralímpico. Esta foi uma 
das três conquistas do Bra-
sil nesta terça-feira (14), 
último dia da competição.

“Muito obrigado à 
minha esposa e à minha 
filhinha, que estão em 
casa, para toda minha famí-
lia, aos meus apoiadores, 
patrocinadores. Este tro-
féu é nosso, essa medalha 
é nossa. Estamos juntos, 
valeu”, celebrou o brasi-
leiro, que para chegar à 
medalha dourada superou 
o iraquiano Taha Al-Gburi, 
o ucraniano Eduard Tropi-

nov e o britânico Daniel 
Powell.

Nesta terça, o Brasil 
ainda garantiu uma prata 
com Rebeca Silva, na cate-
goria acima de 70 quilos 
para atletas da classe J2 
(baixa visão), e um bronze 

com Alana Maldonado, 
categoria até 70 quilos tam-
bém na J2.

Com estas medalhas a 
equipe brasileira fechou o 
GP de Alexandria na quinta 
posição, com o total de seis 
medalhas (um ouro, uma 
prata e quatro bronzes).

Esta foi a segunda das 
quatro etapas do circuito 
internacional da Federa-
ção Internacional de Espor-
tes para Cegos (IBSA, em 
inglês) programadas para 
2023. Antes o Brasil con-
quistou a primeira etapa do 
circuito de 2023, disputada 
no mês passado em Por-
tugal. As outras duas eta-
pas serão no Azerbaijão, 
em setembro, e no Japão, 
em dezembro.

Brasil também garante medalhas com Rebeca Silva e Alana Maldonado

Arthur Silva 
é ouro em 
Grand Prix 

de judô 
paralímpico 

no Egito

Confederação Brasileira de Surf anuncia 
datas de novo campeonato nacional

A competição 
será realizada em 
seis etapas que 
ocorrerão ao longo 
do ano de 2023

A Confederação Brasi-
leira de Surf anunciou, nesta 
terça-feira (14), o Dream Tour, 
novo circuito da modalidade. 
A competição será realizada 
em seis etapas que ocorrerão 
ao longo do ano de 2023, e 
terá início já em abril, na Pla-
taforma de Atlântida, em Xan-
gri-lá, no Rio Grande do Sul.

“A CBSurf está muito feliz 
com a possibilidade de reali-
zar uma competição da rele-
vância do Dream Tour, com 
parceiros de peso, as melhores 
condições para surfar e com os 
melhores surfistas do país em 
ação”, destacou Teco Padaratz, 
presidente da CBsurf.

Ao todo 88 atletas (64 
homens e 24 mulheres) irão 
brigar pelo troféu em suas res-
pectivas categorias. O Dream 
Tour, inclusive, terá a maior 
premiação da história do surf 
brasileiro, com R$ 400 mil por 

etapa. Além disso, os organi-
zadores destacaram que todos 
os participantes, do primeiro 
ao último colocado, recebe-
rão um valor e dinheiro. Além 
disso, a premiação será iguali-
tária entre as categorias mas-
culina e feminina.

“O brasileiro, lá fora, brilha 
muito. Mas faltava isso aqui 
dentro do Brasil, dando con-
dições para uma nova gera-
ção substituir o que a gente 
chama de “Brazilian Storm”. 
A gente precisa produzir novos 
talentos e construir um cená-
rio nacional para os nossos 
ídolos poderem competir no 
Brasil”, destacou Teco.

A competição pode ter 
um participante mais do que 
especial. Isto porque, o regu-
lamento permite que os sur-
fistas se inscrevam para com-
petir na etapa que ocorre na 
sua cidade natal. Nascido em 

Baía Formosa, no Rio Grande 
do Norte, o medalhista olím-
pico Italo Ferreira é esperado 
para participar da quarta etapa 
do Dream Tour.

CONFIRA O 
CALENDÁRIO:

1ª ETAPA - 11 de abril a 19 de 
abril, Plataforma de Atlântida em 
Xangri-lá (RS)
2ª ETAPA - 4 a 12 de julho, Praia 
do Pico em Matinhos (PR)
3ª ETAPA - 30 de agosto a 7 
de setembro, Praia Mole em 
Florianópolis (SC)
4ª ETAPA - 19 a 27 de setembro, 
Praia do Pontal em Baía 
Formosa (RN)
5ª ETAPA - 14 a 22 de 
novembro, Barra da Tijuca no Rio 
de Janeiro (RJ)
6ª ETAPA - 12 a 20 de 
dezembro, Cacimba do Padre em 
Fernando de Noronha (PE)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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A torcida do Fluminense continua 
a mostrar forte adesão para o segundo 
jogo da semifinal do Carioca, com o 
Volta Redonda. Nesta terça-feira (14), 
o clube informou que os sócios garan-
tiram em torno de 20 mil ingressos 
para a partida que será realizada no 
Maracanã. O jogo que definirá o fina-
lista do Estadual acontecerá no sábado 
(18), às 16h.

Os tricolores fizeram 15 mil check-
-ins na segunda-feira (13). O número 
subiu para 20 mil no dia seguinte. A 
venda online para não-sócios e torcedo-
res visitantes teve início às 20h de terça-
-feira, enquanto as vendas nas bilhete-
rias começaram na quarta-feira (15).

O Volta Redonda venceu o Flumi-
nense por 2 a 1 no jogo de ida. Com isso, 
os tricolores têm de obter uma vitória 
por um ou mais gols para obter a vaga 
na decisão.

�s conquistas recentes 
de Palmeiras e Fla-
mengo na Copa Liber-
tadores geraram novos 

frutos. As duas equipes brasi-
leiras foram confirmadas pela 
Fifa como participantes da pri-
meira edição do novo Mundial 
de Clubes, que será disputado 
a partir de 2025, reunindo 32 
times a cada quatro anos. Entre 
eles estarão os campeões con-
tinentais de 2021 a 2024, que 
terão vaga garantida na com-
petição. As novidades foram 
anunciadas nesta terça-feira 
(14), pelo Conselho da Fifa - 
instância mais alta da entidade 
máxima do futebol - que se reu-
niu pela manhã em Kigali, capi-
tal da Ruanda.

Além do Verdão, campeão 
da Libertadores em 2021, e 
do Rubro-Negro carioca, que 
levou o título no ano passado, 
a Confederação Sul-Americana 
de Futebol (Conmebol) terá 
direito a outras quatro vagas. 
Duas delas estão reservadas 
aos dois próximos campeões 
da Libertadores. Os critérios de 
indicação dos outros dois repre-
sentantes sul-americanos ainda 
não estão definidas. O mais 
provável é que seja utilizado 
o ranking de clubes, levando 
em consideração o período de 
2021 a 2024. No entanto, pelo 
ranking, nenhum outro time 
brasileiro terá direito a disputar 
o Mundial. O regulamento do 
Mundial não autoriza a partici-
pação de dois times do mesmo 
país, a não ser que sejam os 
campeões. 

Já a União das Associações 
Europeias de Futebol (Uefa) 
preencherá quatro vagas com 
os vencedores da Liga dos Cam-

peões - duas delas estão com 
Chelsea (2021) e Real Madrid 
(2022) - e outras oito equipes 
entrarão pelo ranking conti-
nental. 
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O Mundial de Clubes de 
2023, programado para ocor-
rer de 12 a 22 de dezembro na 
Arábia Saudita, será o último 
com sete equipes participantes, 
com os vencedores da Liga dos 
Campeões (Uefa) e da Liber-
tadores (Conmebol) entrando 
direto na semifinal da compe-
tição.

A edição de 2024 do Mun-
dial já será em outro formato. 
A Fifa planeja manter o torneio 
anualmente, mas apenas com 
os campeões continentais, sem 
incluir equipe representante 
do país-sede. De acordo com 
a entidade, o Mundial anual 
estimularia a competitividade 
entre as confederações. Deta-
lhes sobre cronograma e for-
mato serão divulgados poste-
riormente pela Fifa.

Nesta quinta (16), também 
em Kigali, capital de Ruanda, 
terá início o Congresso da Fifa. 
A expectativa é que o atual pre-
sidente da entidade, Gianni 
Infantino, seja reeleito para 
seu terceiro mandato.
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Competição passará a ocorrer a cada quatro anos, com 32 times ao todo
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O atacante Pedro, do Fla-

mengo, venceu a eleição do prê-
mio Rei da América de 2022. 
O título é dado para o melhor 
jogador da América do Sul na 
temporada, através de votação 
no jornal El País, do Uruguai.

Ao todo, foram 218 votos na 
eleição, sendo 68 para Pedro. 
Além do camisa 9, também 
concorriam ao prêmio Arras-
caeta, que teve quatro votos a 
menos do que o companheiro, 
e o argentino Julián Álvarez, , 
que levou o troféu em 2021.

Foi a segunda vez neste 
século que um jogador do Fla-
mengo conquistou o prêmio. 
Em 2019, Gabigol foi eleito 
o vencedor.

Pedro foi o artilheiro do 
Flamengo na conquista da 
Libertadores na última tem-
porada. Em 13 jogos na com-
petição, o atacante balançou 
as redes em 12 oportunida-
des. O bom desempenho lhe 
garantiu vaga na seleção bra-
sileira para a disputa da Copa 
do Mundo no Catar.

Ao todo, foram 218 votos na eleição, sendo 68 para Pedro

Divulgação

MARINA GARCIA// FLUMINENSE FC

O jogo que defi nirá o fi nalista do Estadual acontecerá no sábado (18), às 16h
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PRIMEIRO JOGO DA ARGENTINA PÓS COPA TEM RECORDE DE PEDIDOS DE 
CREDENCIAMENTO DE IMPRENSA
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